



Événements

QUÉBEC - Appel de communications pour le colloque annuel de l'ADMEE-Canada

Les 15, 16 et 17 novembre 2017 se tiendra au Château Frontenac à Québec la 39^e session d'études de l'Association pour le développement des méthodologies d'évaluation en éducation (ADMEE-Canada) sous le thème « Les objets de l'évaluation : défis, tensions, méthodologies ». La thématique choisie vise à mettre de l'avant le caractère transversal de l'évaluation à chaque niveau d'enseignement. Les personnes qui souhaitent présenter une communication lors de cet événement ont jusqu'au 15 mai 2017 pour le faire.

[ADMEE-Canada](#)

ROYAUME-UNI - Conférence annuelle de la QAA

La conférence annuelle de la *Quality Assurance Agency for Higher Education* (QAA) se déroulera à l'Université de Nottingham les 9 et 10 mai 2017 sous le thème *Building on world-class quality*. Cet événement convie toute personne œuvrant à assurer la qualité de l'expérience éducative des étudiants ainsi que celles qui travaillent de près avec le secteur de l'enseignement supérieur. L'agence profitera de sa conférence annuelle pour dévoiler sa nouvelle stratégie 2017-2020.

[QAA](#)

Article scientifique et ouvrage

SCANDINAVIE - Étude comparative des systèmes d'assurance qualité scandinaves

Les pays scandinaves collaborent étroitement dans le domaine de l'assurance qualité. Cependant, peu d'études ont analysé, d'un point de vue comparatif, les politiques et les pratiques d'assurance qualité en enseignement supérieur de ces pays. Basé sur des données empiriques, cet article contribue au débat sur l'assurance qualité scandinave. L'accent est mis sur l'approche suédoise axée exclusivement sur les résultats, toutefois très critiquée par les établissements d'enseignement supérieur et controversée du point de vue européen.

KALPAZIDOU SCHMIDT, Evanthia. « [Quality assurance policies and practices in Scandinavian higher education systems: convergence or different paths](#) ». *Journal of Higher Education Policy and Management*, [Format électronique], vol. 39, no 3, 2017, page consultée le 19 avril 2017 (seul le résumé est disponible gratuitement)

Autres publications

ISLANDE - Nouvelle version du cadre de référence

L'agence d'assurance qualité islandaise (RANNIS) publie la seconde édition de son cadre de référence pour l'amélioration de la qualité (QEF) qui s'appuie sur les fondements et les résultats obtenus lors du premier cycle ainsi que sur les consultations réalisées auprès des diverses parties prenantes. S'inscrivant en continuité avec la première version, la version actualisée ne comporte pas de changements substantiels. Parmi les principales modifications apportées, on retrouve notamment l'inclusion de la gestion de la recherche dans le cadre de référence, la nomination d'un étudiant au *Quality Board* et l'ajout de la transparence comme pierre angulaire du QEF. Le nouveau cadre de référence sera en vigueur à partir de l'automne 2017.

[The Icelandic Centre for Research \(RANNIS\)](#)

Consulter le [document](#)

ROYAUME-UNI - Bilan des résultats 2015-2016

La *Quality Assurance Agency for Higher Education* (QAA) publie le rapport des résultats des 93 évaluations qu'elle a menées au cours de l'année 2015-2016 dans 32 universités et 61 collèges. Ces évaluations s'inscrivent dans une opération amorcée en 2013 pour vérifier comment les institutions maintiennent les standards de qualité. Parmi les constats généraux figurant au rapport de l'agence, celle-ci observe que toutes les universités qui ont été évaluées l'année dernière ont obtenu un résultat positif et qu'un tiers des collèges offrant des études supérieures ont reçu un ou plusieurs jugements insatisfaisants.

[QAA](#)

Consulter le [rapport](#)

Abonnement

Pour vous abonner au bulletin, écrivez à l'adresse suivante : abonnement@ceec.gouv.qc.ca

Pour toute information complémentaire sur la Commission d'évaluation de l'enseignement collégial, visitez notre site Internet :

www.ceec.gouv.qc.ca

N'hésitez pas à faire circuler ce bulletin autour de vous !

Avis sur les droits d'auteur

Le contenu des résultats de la veille stratégique se veut strictement informatif. La Commission ne souscrit pas nécessairement aux propos diffusés, ne fait pas la promotion de pratiques particulières, ni ne prend position à l'égard des résultats publiés. Afin de respecter les droits d'auteur, le bulletin propose des hyperliens vers la source originale. La Commission n'est pas responsable des contenus diffusés sur les sites externes. Les usagers sont invités à s'adresser directement aux sources originales pour des informations supplémentaires sur les résultats publiés et pour se procurer les articles scientifiques qui ne sont pas disponibles intégralement.